
  

 

  

     
 

 ９月１６日から就職試験が一斉に開始されました。本校３学年の「民間就職希望者」は 53名（33.3％）おり，現在までで

52 人が採用試験を受けました。今年度の新規高卒就職予定者に対する県内求人は，9 月末現在で 8,985 人，前年同

月比で 1.01%増加しています。求人倍率は 2.59 倍，前年同月比で 0.02%増加し高くなっています。管内製造など職種に

よっては，採用意欲の高い企業が見られます。このような状況にあり，本校生徒も内定者を順調に伸ばしています。しかし

油断は禁物です。就職試験で基礎学力を重視する傾向が見られます。また，SPI 試験等の導入など新たな思考力を問う

試験の導入や面接，作文等による職業観も見られるようになってきました。 

９月上旬に校内模擬面接，それ以外にも生徒個人が多くの先生に模擬面接の指導をお願いし，就職試験に臨みまし

た。緊張する面接試験で「働きたい」意欲を伝えることに苦労したのではないかと思われますが，内定通知を手にした喜び

は苦労した分，大きかったのではないでしょうか。面接では，“元気に”“明るく”“はっきりと”自分の考えをしっかり述べること

ができる生徒を企業側は求めています。試験に臨む準備を十分に行い，希望進路を達成しましょう。残念ながら内定をも

らえなかった生徒は，就職活動を止めず続けることが内定の近道です。 

公務員は依然として高倍率です。国家公務員一般職（東北）は，申込者 672 名に対し，１次合格者は 96 名でした。宮

城県職員事務は採用 55 名程度に対し，受験者は 495 名，１次合格は 176 名でした。宮城県警察官 B は採用 70 名程

度に対し，受験者 324 名，１次合格者 211 名でした。公務員を希望している生徒のみなさんは１年生から受験対策を行

い，積極的に公務員講習，放課後課外，夏期課外等や外部講習会に参加し，しっかりとした学習を心掛け準備しましょ

う。はやくからの準備・対応をすることが進路達成の必勝法です。下記資料は，現在までの就職内定状況です。 

【就職内定状況】 H28.10.31 現在 

※10 月 1 日以降からは，３社への併願 

応募が可能となっています。 

  （ただし，併願可の企業の場合） 

 

※宮城県全体としては，9 月内定率は                                             

前年比 2.4 ポイント増です。                 

本校では，10 月で比較 

すると 1.5 ポイント増です。 

＜県全体の就職概況＞ 9 月末段階で 

① 学科別の内定率は，工業科 67.8％，農業科 49.6％，商業科 44.7％，普通科は 37.3％です。 

② 男子の内定率は 46.9％，女子は 40.3％であり，男女の格差は 6.6 ポイントです。 

【公務員合格状況】 H28.10.31 現在 

 
国家公務員 宮城県職員 宮城県 登米市職員 自衛隊 仙台市職員 

事務 税務 事務 警察官 B 行政 消防 一般曹候 自衛官候 消防 

受験者数 ０ ４ ８ ０ １１ ２ １ １ ２ 

一次合格者数 ０ ０ １ ０ 1 ０ 0 0 ０ 

平成 28 年度 民間就職内定企業 （内定数 44 人）       Ｈ28．10.31 現在 

企業名 職種 就業地 人数 企業名 職種 就業地 人数

1 トヨテツ東北（株） 生産スタッフ 迫町 3 16 マルニ食品(株) 食品製造 南方町 1

2 （株）登米村田製作所 製造オペレーター 迫町 7 17 みやぎ登米農業協同組合 総合職 迫町 1

3 社会福祉法人　恵泉会 介護職員 迫町 1 18 (株)登米精巧 製造管理事務 迫町 2

4 ヱスビー食品（株）宮城工場 製造職 中田町 1 19 (株)及川被服 縫製オペレーター 米山町 1

5 （株）スタンレー宮城製作所 事務職 迫町 1 20 日本郵便（株）東北支社 郵便配達等 仙台市 1

6 （株）スタンレー宮城製作所 生産技術職 迫町 1 21 (株)ガイヤ工業 一般事務 石巻市 1

7 (有)オヤマ料飲サービス ホール係 迫町 1 22 (株)鷹泉閣　岩松旅館 サービス全般 仙台市 1

8 （株）宮城県食肉流通公社 一般事務 米山町 1 23 (株)フジミツ岩商 事務 気仙沼市 1

9 東京発條（株）宮城工場 技能職 東和町 1 24 (株)ザ・キッド　フィフティーンラブ仙台泉大沢店 美容 仙台市 1

10 東京発條（株）宮城工場 事務職　工場管理課 東和町 2 25 (有)すし哲 寿司調理師見習 塩釜市 1

11 （株）北光南方工場 部品加工オペレーター，組立・検査 南方町 2 26 (株)FUJIジャパン 営業職 札幌市 1

12 仙北工業(株) オイルシール形成作業 南方町 2 27 (株)つばめ急便 倉庫・ドライバー職 大阪府 1

13 （株）米山アパレル 縫製オペレーター 米山町 2 28 明電アクアビジネス(株) （請負）上下水道設備の維持管理技術員 東京都 1

14 三光化成（株）宮城工場 製造技術 東和町 1 29 (株)マルマンストア 商品加工・販売・レジ接客 東京都 1

15 社会福祉法人　登米福祉会 支援員 登米町 1 30 ディースタンダード(株) エンジニアサポート 東京都 1

31 萬世リサイクルシステム 一般事務 神奈川県 1  

 

    

 

進学の方も，9月に入り AO受験が本格的に始まりました。11月からは推薦入試の本番をむかえます。生徒は連日放課

後遅くまで学校に残り，小論文・面接の練習に取り組んでいます。生徒からも指導する先生方からも熱気が伝わってきます。

小論文の添削指導は，6月の第 1期考査以後からスタートしました。全教員に添削希望をする生徒を一人一人割り当て，

個別で指導を行ってきました。少しずつですが，自分の考えを文章としてまとめることができるようになってきています。また，

面接は 10 月初旬に進学者対象の第 2 回目の校内模擬面接を実施しました。生徒は，就職希望生徒と同様に，多くの先

生に個別の模擬面接をお願いしています。指摘された箇所をノートにメモを取りながら，前回よりは今回と，回数を重ねるご

とに，熱く自分の考えや想いを話せるようになっています。 

現在までの進学の合格状況を載せておきますのでご覧ください。 

平成 28 年度 進学合格状況  （合格者数 45 人）      Ｈ28．10.31 現在 

学校名 学部学科 人数

学校名 学部学科 人数 10 東京法律専門学校仙台校 法律学科公務員上級・中級コース 指定 1

1 東北文化学園大学 医療福祉学部リハビリテーション学科 AO 3 11 東京法律専門学校仙台校 法律ビジネス学科公務員初級コース AO 2

2 宮城学院女子大学 学芸学部音楽学科 AO 1 12 東京法律専門学校仙台校 行政学科公務員初級コース AO 1

3 聖和学園短期大学 キャリア開発総合学科 自己 1 13 専門学校HAL東京 IT学部WEB開発学科 AO 1

4 仙台青葉学院短期大学 理学療法学専攻昼間主 AO 1 14 花壇自動車大学校 自動車コース AO 2

5 仙台青葉学院短期大学 歯科衛生学科 AO 1 15 国際マルチビジネス専門学校 国際ホテル学科 指定 1

6 宮城誠真短期大学 保育学科 AO 1 16 国際マルチビジネス専門学校 ブライダルビジネス学科 公募 2

7 岩手県立農業大学校 畜産学科 公募 1 17 仙台コミュニケーションアート専門学校 音楽コミュニケーショ ン学科 AO 2

18 仙台コミュニケーションアート専門学校 エコ・コミュニケーショ ン学科 AO 2

1 仙台医療福祉専門学校 社会福祉学科 AO 1 19 日本デザイ ナー芸術学院仙台校 デザイン芸術学科マンガプロデビュー科 AO 1

2 仙台医療秘書福祉専門学校 医療秘書学科 AO 1 20 仙台こども専門学校 保育科 AO 2

3 仙台医療秘書福祉専門学校 医療事務学科 AO 1 21 国際アート＆デザイン大学校 コミックイラスト科 AO 1

4 仙台総合ビジネス専門学校 フラワー科 指定 1 22 宮城調理製菓専門学校 調理師学科調理コース AO 2

5 仙台ウェディング＆ブライダル専門学校 ウェディングプランナー科 AO 1 23 東北保健医療専門学校 作業療法科 AO 1

6 仙台ビューティーアート専門学校 美容科ヘアスタイ リストコース AO 2 24 仙台リハビリテーショ ン専門学校 理学療法学科 指定 1

7 仙台大原簿記情報公務員学校 経理事務学科事務職総合コース AO 1 25 日本工学院専門学校 演劇スタッフ科 AO 1

8 仙台大原簿記情報公務員学校 税理士会計士学科税理士コース AO 2 26 国際文化理容美容専門学校国分寺校 美容学科 AO 1

9 仙台大原簿記情報公務員学校 総合公務員学科公務員・民間就職コース AO 1 仙台接骨医療専門学校 柔道整復科 指定 1

大学・短大   (９人）

専門学校　（３６人）

 

就職希望者の内定状況 9 月末 10 月末 

登

米

高

校 

今年 内定人数 37 人 44 人 

希望者 53 名 内定率 69.8％ 83.0％ 

去年 内定人数 36 人 44 人 

希望者 54 名 内定率 66.7％ 81.5％ 

宮城県平均内定率 

  （県内 42.5％，県外 67.7％） 
46.4％ 

 

宮城県登米高等学校 

進路指導部 

平成 28 年 10 月 31 日発行 

 

就職試験 －奮闘中－ 

  

進学受験 ―推薦いよいよ本番突入― 



 

 

 

第 2 期の大きな進路行事として、「第 2 回進路を考える日」を 9 月 9 日（金）に実施しました。 

1・2 年生はキャリア講話を行いました。地域の各職業分野で活躍している登米高同窓生の方を講師に招き、医療介

護・教育・複合サービス・建設業・公務員・保育の 6分野を開設し、生徒は自分の希望する講話を熱心に聞きました。3年

生は就職（民間と公務員）と進学（大学，専門学校，看護学校）に分かれ、間近に迫った就職試験に向けての結団式・直

前講習会を行いました。進学は、外部講師による面接実技講習会を実施しました。 

生徒達には記録用紙を配布し、大切なポイントを記録、自分の進路に結び付け感想を記入してもらいました。この時の

記録用紙から、生徒の声を抜粋して載せました。ご覧ください。 

１年生・2 年生の声  キャリア講話に参加して 

＜医療介護＞（養護老人ホームきたかみ園…高清水晃司さん） 

○「お年寄りは体を思うように動かすことができなかったり，目が見えづらかったり，車いすを自分  

が体験してみたりしてすごく大変だと思いました。介護士さんたちの利用者さんたちに対する気遣 

いなども感じることができました。」○「車いすの操作で段差では乗っている方の怖さが感じられま 

した。今日のことに気を付けながらお年寄りの手伝いをこれからも続けていこうと思います。」 

○「誰かに手助けをしてもらわないとできないことも多くあることが分かり，もし困っている人を見か  

けたら声をかけたいと思いました。」 

＜教育＞（宮城県一迫商業高等学校…五十嵐由希さん） 

○「進学するにも就職するにも勉強，部活は大事なのだと思いました。夢が変わってもそれまで積み重ねてきた経験などは

無駄にならないと言っていたので，今できることを精一杯がんばろうと思いました。」○「短い３年間を有意義なものにするた

めに今自分が何をしたいか，将来やりたいことは何かをしっかり考え，それに向かって努力をしたいと思いました。」○「何か

一つ，自分の強みを持てるように過ごしていきたいです。」○「自分もこれから楽しんで学校生活を送り，長く続くような人間

関係が築ければいいなと思いました。」 

＜複合サービス＞（ＪＡみやぎ登米南方支店営農経済センター…佐々木晋さん） 

○「礼儀とコミュニケーションを意識して生活していきたいと思いました。ストレスの発散方法を見つ  

けておくのが得策かなと思ったのも確かです。最後に『何事にも恐れるな。人との出会いを大切に』 

という言葉が心に響きました。」○「同僚と同じ目的，目標をもって仕事をすることも大事ということ 

が分かりました。」○「失敗を恐れずに挑戦することが大切だと改めて感じることができました。」 

○「どんな時でも『ほうれんそう』が大事なのだと思いました。」 

＜建設業＞（丸正工業…阿部稔さん） 

○「安全面を考え，早く，安く，なるべく立派に仕上げるというのが，やはりベテランなのだと思いました。仕事もなんでも何か

しらのセンスがなければやっていけないと分かりました。」○「途中で数学が出てきて建設業には数学も必要なんだと思いま

した。間違いが数万，数百万という単位で請求されることがあることも知りました。」○「社会に出た後も様々なことを学ばな

ければならないと思いました。」○「自分のことだけでなく周りのことも考えて行動しなければならないことを知りました。」 

＜保育＞（つくしんぼ…永井千恵さん） 

 ○「どの仕事も周りへの気配りがとても大切だと思いました。」○「『明るく，元気に，笑顔で』をモットーに頑張っていきたい

と思った。仕事に就いて給料をもらうのにはそれなりの働きや努力をしなければならない。様々な学び方があり，工夫できる

社会になりつつある今を一生懸命に，友人と楽しく過ごし，悔いの残らないよう生活していきたいと思います。」○「いろいろ

な職にふれて本当になりたい仕事を探していきたいと思いました。」○「雑用をしていても無駄なことは一つもないということが

分かりました。」○「これからも勉強をしっかりとし，受験の時に困らないようにしていきたいです。」  

＜公務員＞（陸上自衛隊八戸駐屯地…佐藤貴亮さん） 

○「意外と自衛官の人数が多く，女性の自衛官も男性の自衛官同じ仕事をしているのでびっくりした。」○「安定している分，

入隊するのが難しい。国民の安全を守る仕事をしているので，とてもかっこいいと思った。日本は自然災害が多く，その時に

も自衛隊は活躍しているので，とても興味を持った。」○「周囲と競い合い，自分を磨き上げ，自身の成長に努めることが大

事だと思った。」○「イメージしていた仕事の内容のほかに様々な内容の仕事があってとても勉強になりました。」 

３年生の声   就職結団式・直前講習に参加して    

○「不安も大きくなりました。今のうちから緊張感を持ち，服装，身だしなみ，あいさつ，礼儀，頭髪を意識

して就職先から内定をもらえるよう学校生活からきちんと直していきたいと思いました。」○「時間を無駄に

しないよう今日言われたことを完璧にできるよう頑張っていきたいです。」○「もう一度しっかりと求人票を

見直してみようと思いました。」○「自分の癖が出てしまいました。自分では気づかず，先生に言われてか

ら分かったことが多かったです。」○「面接のときには社会人になる意欲を見せることや声，身だしなみなど

が大切だということを改めて学びました。」 

３年生の声   公務員講習に参加して   

○「問題解説も分かりやすく丁寧でとても面白かった。出題傾向などもまとめていただき，今後の学習

の取り組みにつながると思った。」○「毎年の傾向も教わったのでその分野を重点的に勉強したいです。」 

３年生の声   進学面接実技講習会に参加して  

○「行き詰まったときに無言にならないよう練習の時から本番を意識する必要があると思いました。」○

「面接の反省：自分の話したいこと，状況，場面を具体的にイメージできるよういつでもどこでも練習する。

自己分析を何度もし，必要であれば友達，親，先生に聞き参考にする。」○「『自分はどこがいけないのか』を新たに発見でき

ました。」○「何回も面接を重ねて相手に自分の良いところを伝えられるようにしたい。」○「オリジナリティを出していきた

い。」○「本番と変わらないような緊張感を感じながらできて良かったです。動作や発言で頭の中が真っ白になってできない

部分がありました。」○「基礎である高校の勉強を頑張りたいと思います。」○「グループごとの面接では他の人の良いところ

を学ぶことができました。」○「緊張して自分の意見をまとめることができなかったので，すごく悔しいです。」  

  

 

 下の表は、10 月に 1・2 年生を対象に実施した進路希望調査の集計結果です。春からのさまざまな進路行事やクラスで

の面談等を通して、自分の進路を明確にしてきた生徒が増えています。未定者が減っています。自分の本当に進みたい道

を見つけ、春の調査から進路希望を変更している生徒もいます。 

 【１年普通科】          【2 年普通科】 

管内 7 5.9% 11.0% 9 8.7% 17.5%

県内 2 1.7% 7 6.8%

県外 3 2.5% 0 0.0%

未定 1 0.8% 2 1.9%

小計 13 18
公務員 9 7.6% 7.6% 12 11.7% 11.7%

四大文系 15 12.7% 34.7% 21 20.4% 39.8%

四大理系 16 13.6% 9 8.7%

短大文系 7 5.9% 8 7.8%

短大理系 3 2.5% 3 2.9%

小計 41 41
看護学校 12 10.2% 2 1.9%

専門学校 34 28.8% 24 23.3%

未定 6 5.1% 2 1.9%

自営・家事　　 0 0.0% 0 0.0%

未  定 3 2.5% 4 3.9%
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進路を考える日 ―生徒の声― 

進路希望調査 ―1・2年集計結果― 
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